



Santiago Creel

*¿Cuántos
votos
necesita
la reforma
eléctrica
de AMLO?*

P. 9



RAÚL RAMÍREZ

Parece que la incertidumbre sobre la reforma eléctrica del Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, tiene los días contados. Y como bien se sabe, la Cámara de Diputados pretende votarla durante la celebración de Semana Santa.

La reorganización del mercado eléctrico con un valor de 315.000 millones de dólares anuales requiere el voto favorable de dos terceras partes de la Cámara.

Aunque el partido gobernante y sus aliados poseen mayoría simple, su problema es que necesitará de al menos 56 votos de partidos opositores para lograr la mayoría calificada.

El Poder Legislativo está compuesto por 500 diputados y las reglas mexicanas estipulan que se necesitan al menos 334 votos a favor para cambiar la Constitución.

La Coalición Juntos Haremos Historia compuesta por el partido gobernante *Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)*, *Partido Verde Ecologista de México (PVEM)* y el *Partido del Trabajo (PT)*, poseen 278 diputaciones federales, es decir mayoría absoluta (50 % más uno) de las curules en San Lázaro.

El bloque opositor *Va Por México*, conformado por el *Partido Acción Nacional (PAN)*, *Partido Revolucionario Institucional (PRI)*, *Partido de la Revolución Democrática (PRD)* posee 199 espacios en la Cámara Baja equivalentes al 39 % del total.

López Obrador envió el 31 de septiembre de 2021 una iniciativa de reforma constitucional a la Cámara de Diputados para darle el control del sector eléctrico y el 54 % del mercado a la empresa estatal *Comisión Federal de Electricidad (CFE)*, tras una serie de intentos administrativos y cambios a las leyes secundarias para favorecer a la empresa.

El mandatario dijo que el *PRI*, el partido que reformó la Constitución en 2013 para abrir el sector energético a la iniciativa privada, podría alcanzar un acuerdo con el partido gobernante y sus aliados para conseguir los votos.

¿Cuántos votos necesita la reforma eléctrica de AMLO?

Los diputados organizaron un *Parlamento Abierto* en enero para discutir y enriquecer la propuesta presidencial con argumentos técnicos que se tradujo en un mes de sesiones para enriquecer la propuesta presidencial que se tradujo en cuatro cambios al proyecto original, pero sin cambios sustanciales.

Pero el PRI y el resto de la oposición anunciaron el 4 de abril que votarían en contra de la propuesta. Incluso lanzaron una lista con 12 contrapropuestas amigables con la iniciativa privada y el ambiente.

El presidente de la *Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, Manuel Rodríguez González*, dijo previamente a que su partido obtendrá los votos suficientes para la aprobación de la iniciativa presidencial con ayuda de las propuestas de los partidos opositores antes de enviarla al pleno.

"Creemos que sí alcanzaremos esa mayoría calificada que se requiere", declaró en días pasados

El líder parlamentario de *Morena, Ignacio Mier Velasco*, dijo que su partido aceptó 9 de las 12 propuestas de la oposición, el pasado 7 de abril.

Santiago Creel adelanta que reforma eléctrica será derrotada

Santiago Creel, vicepresidente de la Cámara de Diputados, adelantó que el *PAN* se va a rebelar contra la reforma eléctrica que se discutirá el domingo 17 de abril, y aprovechó para invitar a los diputados de *Morena* a que se rebelen en contra de esa propuesta que ha hecho el presidente Andrés Manuel López Obrador, como respuesta al llamado del mandatario a los legisladores de oposición.

De acuerdo con lo que ha comentado Santiago Creel, el *PAN*, en coordinación con el *PRI* y *PRD*, se va a rebelar contra la reforma eléctrica porque **"le hace mal a México"**.

El legislador aseguró que esta reforma es contaminante y además elevará el costo de la energía eléctrica en el país.

"Milagro no va a ocurrir porque la reforma de López Obrador va a ser derrotada y va a ser derrotada porque es una reforma que le hace mal a México, y le hace mal a México porque es una reforma eléctrica"

que contamina", comentó Santiago Creel.

El diputado afirmó que con la reforma eléctrica, los costos de la generación de energía se van a elevar, cosa que terminarán pagando los contribuyentes y los usuarios, es decir, "lo va a pagar el pueblo".

"Lo que quiere López Obrador, es generar un control político."

Tener el control de la luz eléctrica del país o que en el fondo él quiere hacer para tener ese control político a costa de la salud y a costa de los recursos públicos y es lo que no vamos a permitir los panistas. Nosotros vamos a estar por México el próximo domingo a las 11 de la mañana... Lo hicieron para ver si podían convencer de aquí al Domingo de Pascua a algunos, que nadie se va a convencer, estamos muy unidos en el grupo de *Va por México*", aclaró el panista.

Creel, recordó que los diputados de *Morena* establecieron la fecha de la discusión en "el día más importante de la Semana Santa", con la esperanza que la mayoría de los legisladores de oposición no se presentaran.

"Nosotros le pediríamos a los diputados de *Morena* que se rebelen en contra de México de un solo hombre... México no es de un solo hombre, por eso les pediría que se rebelen ellos, no nosotros".



Santiago Creel Miranda